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ACTA NÚMERO 21-22-009 
DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA 

EL JUEVES, 21 DE OCTUBRE DE 2021  

Presentes: 
Dr. Agustín Rullán Toro 
Rector 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Académicos 

Dr. Omar I. Molina Bas  
Decano de Administración 

Dr. Matías J. Cafaro, Decano 
Interino del Colegio de Artes y Ciencias 

Dr. Jonathan Muñoz Barreto 
Decano de Estudiantes  

Dr. Bienvenido Vélez Rivera 
Decano del Colegio de Ingeniería 

Invitados: 

Sr. Wilson Crespo Valentín, Director 
Oficina de Presupuesto  

Excusada: 

Dra. Mayra Olavarría Cruz, Presidenta Interina 
Universidad de Puerto Rico 

Dra. María A. Amador Dumois, Decana  
Colegio de Administración de Empresas 

Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano-Director 
Colegio de Ciencias Agrícolas  

Dr. Omell Pagán Parés  
Representante del Senado Académico 

Dr. Hilton Alers Valentín 
Representante del Senado Académico 

Sr. Lemuel R. Ríos Santiago  
Representante Estudiantil  

Secretaria:  

Srta. Jessica Pérez Crespo 

Asistentes: 

Sra. Giovana Deglans Figueroa 
Srta. Nashaly Aponte Vélez 

Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro. La misma comienza a las 
dos y treinta y un minutos de la tarde utilizando la plataforma Google Meet.  La Secretaria pasa 
lista y constata el quórum con la presencia de once miembros de la Junta, según consta en la 
lista que antecede. 

Aprobada

4 de noviembre de 2021
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INFORME DEL RECTOR 
 
octubre 
 

7 Firma de acuerdo con el Dr. Jonathan Godt, Coordinador de Programa del United State 
Geological Survey y el Departamento de Geología del Recinto Universitario de 
Mayagüez 
 
Reunión con el Sr. Wilson Crespo, Dr. Jonathan Muñoz, Profa. Mercedes Ferrer y la  
Dra. Alesandra Morales sobre reunión que tendrán relacionada a los fondos Higher 
Education Emergency Relief Fund, HEERF 
 
Saludo a los participantes del conversatorio Entrepreneurship – The systematic 
application of engineering and business principles to the creation of jobs, and wealth 
ofrecido por el Dr. Fernando Colón Osorio, egresado del Departamento de Ingeniería 
Eléctrica 
 
Reunión con el Dr. Fernando Colón, Dra. Ingrid Padilla y la Sra. Carmen P. Parés sobre 
fondo de beca para estudiantes de ingeniería 
 
Reunión ordinaria de Junta Administrativa 

 
8 Reunión convocada por la Dra. Mayra Olavarría Cruz, Presidenta Interina de la UPR; 

con el Sr. Antonio Tejera Rocafort, Sr. José Márquez, Sr. Carlos Rodríguez, Sra. Gloria 
Soto, Dra. Alesandra Morales, Dr. Jonathan Muñoz, Profa. Mercedes Ferrer y Sr. 
Wilson Crespo sobre los fondos Higher Education Emergency Relief Fund, HEERF 
 

12 Reunión con la Dra. Gladys González para dialogar sobre Estudio de Resiliencia de 
Cinco Recintos de la UPR 
 
Firma de la Proclama de la Semana de la Biotecnología 
 

13 Reunión del Rector con representantes de la Federación Laborista de Empleados 
Universitarios del RUM, Dr. Omar Molina, Sra. Rocío Zapata y Lcda. Gretchen Huyke, 
Asesora Legal sobre cierre de portones y reclamos de FLEURUM 
 

14 
 
 
 
 
 
 
 

Reunión semanal con la Sra. Rocío Zapata para atender asuntos pendientes de sus 
funciones como ayudante del Rector 
 
Reunión semanal con la Dra. Ingrid Padilla para atender asuntos pendientes en el 
área de investigación 
 
Saludo en actividad de reconocimiento a equipos ganadores de premios “overall” de 
la Facultad de Ingeniería 



Acta Número 21-22-009 de la reunión ordinaria del jueves, 21 de octubre de 2021               3 

14 Participación en la orientación sobre acomodo razonable para estudiantes y 
empleados dirigido a decanos, directores y supervisores 
 
Reunión con el Sr. Félix Vega sobre asuntos del Complejo Deportivo y Departamento 
Atlético del RUM 
 
Reunión con representantes de la Asociación Ride A Bike sobre posibles proyectos en 
la institución 
 

15 Reunión de la Dra. Mayra Olavarría Cruz, Presidenta Interina de la UPR, con los 
rectores del sistema 
 

16 Reunión con los decanos para atender peticiones del Consejo General de Estudiantes 
 

17 Reunión con los decanos para atender peticiones del Consejo General de Estudiantes 
 

18 Reunión con los decanos para atender situación del Paro Estudiantil 
 
Reunión semanal de staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector 
 

19 Reunión del Senado Académico 
 

20 Reunión de la Dra. Mayra Olavarría Cruz, Presidenta Interina de la UPR, con los 
rectores del sistema 
 
Reunión con los decanos en preparación para reunión con el Consejo General de 
Estudiantes y representantes de los estudiantes que se encuentran en los portones  
 
Coordinación de reunión cancelada con el Consejo General de Estudiantes y los 
estudiantes en los portones 
 

El Sr. Lemuel R. Ríos Santiago, Representante Estudiantil, solicita información al Dr. Agustín 
Rullán Toro, Rector, sobre la reunión sostenida con los estudiantes que se encuentran en los 
portones.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa que sostuvo un diálogo con estudiantes 
de la directiva del Consejo General de Estudiantes, representación de los estudiantes que se 
encuentran en los portones que se denominan Movimiento Estudiantil, los Decanos, la               
Dra. Alesandra C. Morales Vélez, Decana Asociada de Estudiantes y el Dr. William Hernández 
Rivera, Ayudante Ejecutivo del Rector.  El doctor Rullán Toro añade que esta reunión fue 
coordinada con el objetivo de conocer el punto de vista de cada uno ante la situación que 
atravesamos, conocer por parte de los estudiantes por qué están en los portones y que 
deseaban, de nuestra parte explicamos el impacto de tener los portones cerrados, hicimos un 
recuento de los eventos que nos traen al Proyecto de la Cámara 1003 y establecimos nuestra 
posición respecto a dicho Proyecto.  Los representantes de los estudiantes que se encuentran 
en los portones aclararon que la protesta no es en contra de la administración de la Universidad 
de Puerto Rico, por el contrario, es una más amplia a favor de defender la UPR para beneficio 
del pueblo de Puerto Rico.  Además, presentaron su queja sobre el que se continúen ofreciendo 
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cursos en línea mientras ocurre el paro estudiantil.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, explicó 
su responsabilidad de que el recinto y sus actividades continúen realizándose, según establecen 
los reglamentos.  Expresa que todos coincidieron en el amor por la Universidad de Puerto Rico 
y les informó que existen tres posibles caminos a ocurrir; el primero sería que no se apruebe el 
Proyecto de la Cámara 1003 y continuemos con el presupuesto ya asignado para el próximo año 
que corresponde a $382 millones aproximadamente, el segundo camino es el propuesto en el 
Proyecto de la Cámara 1003 donde se presenta una asignación fija de $500 millones por los 
próximos cinco años, que junto con otras asignaciones y fondos legislativos podríamos encontrar 
la manera de continuar, el tercer camino es que el Proyecto de la Cámara 1003 no se apruebe 
con la esperanza de que alguien en la legislatura, en la Junta de Control Fiscal y la jueza Swain 
acuerden devolver la fórmula de 9.6 por ciento, según fue establecido por la Ley #2 de 1966.  
Este tercer camino sería el mejor escenario, sin embargo, tiene las posibilidades más bajas, el 
doctor Rullán Toro aclara que no apoya el PC 1003 pero no está en contra de lo que se propone 
para la Universidad de Puerto Rico, entiende que se requiere un mejor lenguaje en el proyecto.  
 
El Sr. Lemuel R. Ríos Santiago, Representante Estudiantil, expresa que, el tercer camino es el 
mejor panorama para la Universidad de Puerto Rico, es difícil, pero es posible, hay que notar 
que la asignación de $500 millones cuenta también con el aumento a la matrícula, los estudiantes 
se encuentran en los portones porque se han visto obligados.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, 
informa que en caso de que se fije un presupuesto para la Universidad de Puerto Rico, no ve 
razón válida para la continuidad del aumento de la matrícula.  
 
La Junta Administrativa recibe el Informe del Rector. 
 
ACTA 
 
La Junta Administrativa aprueba el Acta Número 21-22-008, correspondiente a la reunión 
ordinaria del jueves, 7 de octubre de 2021, según circulada. 
 
PERMANENCIAS 
 
A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
Administrativa aprueba las siguientes permanencias no docentes: 
 
Colegio de Artes y Ciencias 
 

Nombre Puesto Oficina/Depto. Fecha de 
Efectividad 

Karina Acevedo Morales Secretaria 
Administrativa V Oficina del Decano 12 noviembre 21 

Manuel Morales Cesaní Ayudante de 
Laboratorio Química 1 mayo 2020 
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Decanato de Estudiantes 
 

Nombre Puesto Oficina/Depto. Fecha de 
Efectividad 

Héctor Díaz Pabón Oficial de Asistencia 
Económica I 

Asistencia Económica 9 septiembre 2020 

INFORME DE PROGRESO DE LICENCIA SABÁTICA 

La Junta Administrativa recibe el informe de progreso de la licencia sabática del                                 
Dr. Lev Steinberg, Catedrático, del Departamento de Ciencias Matemáticas, del Colegio de 
Artes y Ciencias; correspondiente a la licencia concedida mediante la Certificación Número         
20-21-157.  La misma fue otorgada por el período del 1 de julio al 31 de diciembre de 2021, para 
publicar su libro titulado "Cosserat Plate Theory: Matematical Modelling and Simulations", bajo la 
editora CRC Press & Routledge del Reino Unido. 
 
ASUNTOS NUEVOS 
 

a) El Sr. Lemuel R. Ríos Santiago, Representante Estudiantil, presenta ante el organismo la 
comunicación con fecha del 21 de octubre de 2021, del Sr. Orlando E. Ramos Rosado, 
Presidente del Consejo General de Estudiantes, relacionada con la solicitud de receso 
académico para los días martes, 26 de octubre de 2021 y martes, 9 de noviembre de 
2021; todo el día para celebrar Asamblea Extraordinaria de Estudiantes y Asamblea 
Ordinaria General de Estudiantes.  Luego de una amplia discusión, la Junta Administrativa 
acuerda decretar receso académico durante los siguientes días: 

 
- martes, 26 de octubre de 2021 durante todo el día, para llevar a cabo una 

Asamblea Extraordinaria de Estudiantes, 
 

- martes, 9 de noviembre de 2021 desde las 10:30 de la mañana, para llevar a 
cabo una Asamblea Ordinaria General de Estudiantes.  

 
La Junta acuerda que estos dos días de receso académico se repondrán en el Calendario 
Académico. 

 
b) El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración, presenta ante el organismo la 

Resolución sobre el Plan de Ajuste de la Deuda y su impacto a la UPR, según la 
Certificación Número 10 (2021-2022) de la Junta Universitaria.  Luego de la discusión, la 
Junta Administrativa acuerda endosar la Certificación Número 10 (2021-2022) de la Junta 
Universitaria de la Universidad de Puerto Rico, relacionada con la Resolución sobre el 
Plan de Ajuste de la Deuda y su impacto a la Universidad de Puerto Rico.  La Resolución 
se hace formar parte de la Certificación Número 21-22-058 de la Junta Administrativa. El 
Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrícolas, hace 
constar que el endoso a la resolución, corresponde a la parte resolutiva. 
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c) El Sr. Lemuel R. Ríos Santiago, Representante Estudiantil, presenta ante el organismo la 

Resolución sobre Manifestaciones del Estudiantado de la Universidad de Puerto Rico en 
Mayagüez.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, cede la presidencia de la reunión a la     
Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, para participar en la discusión 
de este asunto.  Luego de la discusión, la Junta Administrativa no aprueba la resolución. 

 
Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las tres y cincuenta y seis minutos 
de la tarde.  
 

POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,  
 
 

Jessica Pérez Crespo  
Secretaria 

 
APROBADA,  

 
 

Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
 Rector 
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